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    黄浦人大“民生大家谈”

集思广益共谋残障人士权益

本报讯 为全面保障残障人士需求，

提升残障人士生活品质， 促进残健融

合， 2024 年 12 月 24 日， 黄浦区人大

社会建设委员会、 黄浦区人大常委会代

表工作室、 黄浦区残疾人联合会共同举

办了第四期“民生大家谈”。

市区人大代表、 区残联、 区信访办

等相关部门的负责人和残疾人、 残疾人

工作者及特殊学校、 社会组织等代表，

齐聚黄浦区残疾人综合服务中心， 以

“有爱无碍 生活更美好” 为主题， 共

同探讨如何提升残障人士的生活品质。

区人大常委会副主任姚晓红出席。

活动现场， 气氛热烈， 众人各抒己

见， 针对提出的问题， 大家集思广益，

提供了很多实际的建议与想法， 建设性

地绘制了未来助残方向的蓝图。 区信访

办、 区残联等部门的负责人在互动交流

中表示， 会后将认真梳理和研究大家的

建议， 以可行性作为第一要义， 努力将

其转化为服务残障人士的具体举措。

松江人大走访重点企业

本报讯 根据区委落实重点企业

“服务包” 工作相关要求， 在充分了解

企业经营状况和实际需求的基础上，

2024 年 12 月 25 日下午， 松江区人大

常委会主任赵汝青走访上海银浆科技有

限公司。

赵汝青指出， 一要坚持重点企业

“服务包” 制度常态化、 长效化， 就企

业重点关注的需求进行分析研究， 细致

高效地帮助企业解决实际问题。 二要发

挥区政府相关部门和重点企业服务专员

的作用， 推动属地街道落实招商稳商职

能， 一企一方案， 围绕企业上市和扩产

用地需求， 进一步做好服务指导工作。

三要引导企业持续加大科技研发力度，

进一步提升在细分行业领域的综合竞争

力， 为松江经济发展作出更多的贡献。

松江区人大常委会办公室、 财经

委， 区经委、 区财政局、 中山街道负责

人参加。

奉贤区人大常委会教科

文卫工委、侨民宗工委召开季

度例会暨年度工作总结会

本报讯 1 月 2 日下午， 奉贤区人

大常委会教科文卫工委、 侨民宗工委召

开季度例会暨年度工作总结会， 区人大

常委会副主任盛梅娟出席会议。 区人大

常委会教科文卫工委、 侨民宗工委主任

沈春梅主持会议。

区人大常委会教科文卫工委、 侨民

宗工委副主任吴钧总结 2024 年工作，介

绍 2025 年工作安排。 工委表彰了 2024

年度“小积分大作为”优秀履职委员、优

秀专业组代表。 工委组织委员代表开展

了对 2024 年度审议议题、 政府实事项

目、 重要代表建议督办办理情况的满意

度测评，做好监督“后半篇文章”。五名优

秀履职委员、专业组代表交流发言。

  自市十六届人大二次会议以来，

市人大代表们紧紧围绕中心、 服务大

局， 坚持“民有所呼、 我有所应”，

依法履职尽责， 以实际行动践行“人

民选我当代表， 我当代表为人民” 的

庄严承诺。

从城市安全到为民办实事， 再到

基层减负， 代表们用智慧和汗水书写

了一曲曲为民服务的赞歌。

城市安全：

守护生命线的坚实屏障

城市安全是人民群众安居乐业的

基础， 也是市人大代表们关注的重

点。 在电动自行车安全治理、 集中充

电设施建设等方面， 代表们积极作

为， 用实际行动为城市安全保驾护

航。

电动自行车作为便捷的交通工

具， 近年来在城市中广泛使用， 但由

此引发的火灾事故频发， 给人民群众

的生命财产安全带来了严重威胁。 市

人大代表、 市城管执法局党组成员、

副局长彭燕玲深知这一问题的紧迫

性， 她积极立足岗位职责， 充分发挥

代表作用， 深入基层开展调查研究，

广泛听取意见建议， 找出管理短板，

提出对策建议。

在她的推动下， 《上海市非机动

车安全管理条例》 修正案得以高效高

质审议通过， 为电动自行车安全治理

提供了有力的法治支撑。

充电安全是电动自行车安全治理

中极重要一环。 市人大代表洪程栋深

知这一问题的紧迫性， 他积极履行代

表职责， 致力于推动城市安全领域发

展。 通过开展城市安全相关调研座

谈、 深入基层听取人民群众对电动自

行车充电问题的反映和意见建议， 洪

程栋代表提出了“关于加快上海电动

自行车集中充电安全设施建设的建

议”。

在他的推动下， 市发改委等八个

部门联合印发了 《上海市推动电动自

行车充换电柜建设管理工作方案》，

并得以迅速实施。 截至方案实施九个

月时， 全市已新建换电柜 2800 个，

有效减少了“小火亡人”事故的发生，

进一步夯实了城市安全治理基础。

为民办实事：

做老百姓的“贴心人”

为民办实事是市人大代表们的职

责所在， 也是他们践行初心使命的具

体体现。 在解决群众就医出行难题、

提升老旧小区管理水平等方面， 代表

们积极作为， 用实际行动为人民群众

排忧解难。

仙霞社区卫生服务中心是周边老

人就医的首选医院， 但居住在仙霞街

道西北方向的虹旭、 虹仙小区的居民

们前往该中心就医却十分不便。 原因

是周边唯一一条公交线 1217 路在仙

霞社区卫生服务中心附近没有设停靠

站点。 这一问题困扰了周边居民多

年。 在人大代表联系社区活动中， 居

民向市人大代表吴红萍反映了这一需

求。

吴红萍代表高度重视， 及时开展

了实地调研， 并与建交委、 久事公交

公司多方沟通、 反复协调。 终于， 在

仙霞社区卫生服务中心附近增设了

1217 路新的停靠站点， 解决了周边一

万多名居民就医无公交线路的难点问

题。 吴红萍代表用实际行动践行了

“人民至上” 的理念， 赢得了人民群

众的广泛赞誉。

由于历史因素、 靠近城区的农村

自建小区等原因， 本市产生了一部分

无产证小区， 这些小区存在监管缺

失、 物业管理不到位、 设施老旧等问

题， 严重影响了居民的生活质量。 市

人大代表朱上民深知这一问题的严峻

性， 他积极深入基层， 将群众诉求转

化为具体建议。

通过走访基层社区、 召开社情民

意调研座谈会等方式， 朱上民代表收

集到了 30 余条居民意见建议。 他带

领代表工作小组成员对这些问题进行

深入剖析， 并针对性地提出了出台相

关管理细则、 多方协同压实治理责任

主体、 “政府指导” 和“市场主导”

两策并举破解物业难题等建议。 这些

建议得到了多个职能部门的积极回应

和推进落实， 为老旧小区管理注入了

新的活力。

基层减负：

激发活力的有力举措

基层减负是党中央作出的重要决

策部署， 也是市人大代表们关注的重

点。 在纠治形式主义、 官僚主义、 提

高基层工作效率等方面， 代表们积极

作为， 用实际行动为基层减负增能。

近年来， 基层反映较多的 12345

市民服务热线被滥用现象日益突出，

导致基层行政资源浪费严重。 市人大

代表诸正伟深知这一问题的危害性，

他带领小组成员通过走访调研基层单

位、 召开座谈会、 赴市民服务热线办

公室调研等方式， 深入研究、 加强分

析。 在此基础上， 他提出了定期公开

不合理诉求、 健全诉求审核机制、 利

用大数据分析普遍性问题等相关建

议。

这些建议得到了相关部门的采纳

与推进， 为纠治形式主义、 官僚主义

提供了有力支撑。 诸正伟代表用实际

行动践行了“为基层发声、 为基层减

负” 的承诺， 赢得了基层干部和人民

群众的广泛赞誉。

作为市人大代表、 奉贤区南桥镇

党委书记， 瞿磊始终铭记“双重身

份”、 扛牢“双重责任”， 坚持为基层

发声。 他多次走访辖区内村居、 相关

职能部门， 组织召开专题座谈会深入

调研， 同时借助参加各类会议、 活动

的机会， 积极与本市其他区、 区内其

他街镇沟通交流， 进一步扩大调研覆

盖面。

在此基础上， 他梳理汇总、 归纳

分析全市层面的共性问题， 形成了

“关于坚持实事求是、 立足基层实际、

进一步为基层减负增能的相关建议”。

该建议聚焦基层干部在实际工作中面

临的痛点难点问题， 针对性提出了进

一步完善村居管理体制机制、 健全信

息共享系统等对策建议。 这些建议得

到了市民政局和市委编办的高度重视

和积极推进落实， 为推动基层减负工

作取得实质性进展和突破贡献了代表

智慧和力量。
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